
Cena 2023 – 10 de noviembre 

Discurso Pablo Guerra 

Queridas y queridos colegas, 

Es una gran felicidad ver esta tremenda congregación de CCUC, no fue fácil 

llegar a esto, la actual situación de nuestra industria complicó mucho lograr esta 

fiesta, pero gracias a Dios está resultando, y por eso la felicidad es mayor…sufriendo 

se disfruta más. 

Quiero empezar saludando especialmente a un grupo de colegas que 

cimentaron las bases de nuestra profesión, y que especialmente quisimos que 

estuvieran hoy con nosotros, tenemos acá a nuestros ex profesores y colegas Marisol 

Gómez,  Ana María Carvajal, Cristian Piera, Pablo Maturana, Rogelio González, José 

Miguel Correa, Francisco Benavides, Rocco Inserato,  Jaime Arancibia, Juan Enrique 

Arzola, Fernando Guerra y Luis Sisto, pero también tenemos al mejor egresado 2022 

Nicolás Navarrete y al presidente saliente del centro de estudiantes Martín Beltrán; 

logramos congregar a gran parte de las generaciones de CCUC. También quiero 

extender un saludo especial a Felipe Ossio actual Director de nuestra escuela a contar 

de este año, a Claudia Petit la nueva presidente del Colegio de Constructores Civiles,  

primera mujer en el cargo, a todos los auspiciadores que nos apoyaron en esta cena 

y durante el año, que sin ellos no estaríamos acá y por último me quiero detener en 

el equipo de nuestra directiva, que se merecen todo mi respeto y admiración por el 

trabajo hecho, el ser parte de esta directiva es un apostolado, donde muchas veces 

nos compramos problemas y malos ratos gratuitamente, donde nadie espera nada a 

cambio, pero nos gusta el aporte desinteresado a nuestra escuela y profesión,  y por 

supuesto que  se merecen un aplauso de todos uds….a mi querida amiga y consejera 

Mónica Ahumada, a Nelson Torres, mi querida amiga Bárbara Restovic, Raúl 

González, Héctor Sanhueza, Cristián Silva, Viviana Molina, Francisca Escobar, Mirtha 

Fuenzalida, Carola Jachura, Paula Astorga, Fabián Santander, Aleysa Soto, Marcelo 

Morales quienes están acá apoyando para que todo salga perfecto y a quienes no 

pudieron estar como Ximena Araneda, Juan Pablo Hinojosa, Pablo Adaos, Nicolás Rey, 

Néstor Carrasco y Sergio Rubio. 

No me voy a detener en hablar de la actual situación de la industria, la idea es 

pasarlo bien, pero sabemos que está compleja, estoy convencido que en tiempos 

difíciles es cuando más juntos tenemos que estar, más tenemos que apoyarnos, y 

ese es uno de los principales objetivos de esta asociación, darnos apoyo, generar 

redes, networking…..sé con certeza que en estas mesas hay colegas buscando una 

oportunidad laboral, hay empresarios y emprendedores buscando un nuevo negocio, 

si solo uno de ellos logra un nuevo trabajo o un nuevo negocio, ese acto por sí solo 

ya justificaría este encuentro.  

Las crisis son oportunidades, tenemos que buscar nuevas ideas, potenciar la 

digitalización de la industria, aprovechar el desarrollo de la Inteligencia Artificial, 

mirar la industrialización como el camino a seguir y no solo verla pasar. 

En tiempos duros como este, veo dos formas de enfrentarlos: uno es quedarse 

lamentándose y quejándose contra el mundo, y la otra manera es movilizarse para 

que mejoren las cosas, yo opto por el segundo camino, somos una profesión que 

estamos acostumbrados a “hacer cosas para que pasen cosas”, y eso desde nuestra 

posición como asociación es levantar temas y opinar en prensa y rrss, lo  hemos 

hecho de manera importante este año, generar caminos para difundir empleos en el 

grupo de linkedin todos los días más de uno, también con el acuerdo con la consultora 

Engels Head Hunter especialista en Construcción, quien nos envía sus avisos de 

trabajos 24 hrs antes de publicarlos en sus RRSS, difusión a través del grupo de wsp 



de proyectos que alguien necesita construir o el dato del subcontrato, generar 

conocimiento con capacitación y formación en seminarios y conversatorios, aportar 

a la formación de los futuros colegas, además estamos recopilando la información de 

los emprendedores que estén acá para sumarlos a una base de datos, al igual que 

los colegas que estén ofreciendo trabajo y así poder difundirlos;  en resumen, generar 

movimiento, la idea es que las menores oportunidades de trabajo que existen hoy en 

el mercado nos lleguen a nosotros primero y así tener más oportunidades. 

Creo que la Asociación está en un grado de madurez importante, esta directiva 

ha logrado cumplir gran parte de sus objetivos, en número de socios pasamos los 

300 que nos propusimos, nos vinculamos con los otros actores de la industria, 

tenemos un acuerdo marco de cooperación con la CCHC con quien estamos 

potenciando el rol de la mujer en la industria, estamos trabajando con el ISP en el 

plan piloto de seguimiento de los EPP y participamos en la mesa de seguridad y salud 

ocupacional, en conjunto con el Colegio de Constructores Civiles estamos trabajando 

en la defensa de nuestra profesión,  con la inmobiliaria Vive tu Barrio, estamos siendo 

pioneros en la difusión del BlockChain, la nueva forma de inversión del futuro en el 

sector inmobiliario, tenemos importante presencia en prensa y RRSS, hemos logrado 

aportar a la formación de los alumnos y dar becas de alimentación para un grupo de 

ellos, tenemos un área de acción social que fue en ayuda de damnificados en Linares,  

etc. Todo lo anterior me indica que debemos pasar a un nivel superior como 

organización, profesionalizar su gestión, no depender de los tiempos ni voluntades 

de sus directivas, buscar mecanismos de financiamiento más estables en el tiempo, 

en eso también hemos avanzado, pero no es suficiente. Estas son tareas para las 

próximas directivas a quienes les dejaremos un importante piso para seguir 

avanzando. 

Para ser parte de la Asociación no tenemos que pensar en lo que podría recibir 

a cambio, sino en cómo voy a aportar yo a nuestros colegas, y la retribución será el 

doble. Haciendo carne el lema de nuestra alma mater, por la patria, Dios y la 

universidad 

Para terminar, les cuento que esta directiva cumple su ciclo el próximo año, 

donde habrá elecciones, y sería un tremendo logro que hubiera varias listas en esa 

elección, eso ratificaría la relevancia que ha tomado nuestra querida Asociación de 

Constructores Civiles UC y que solo le queda seguir creciendo, con el apoyo de todos 

uds, actualmente solo tenemos el 5% de los egresados como socios, queda mucho 

por hacer, por lo tanto, quedan todos invitados a sumarse. 

 

Los invito a que sigamos disfrutando de esta tremenda velada con nuestros amigos 

y colegas…….y seguimos sumando!!!!!  

 

 

Muchas gracias! Hasta siempre…… 


